
全国政协委员宋丰强建议，建设优质
农产品安全生产基地。加强对基地农产品
的监督管理。在安全优质和无公害农产品
生产等基地内，对各类优质农产品基地和
出口基地实行档案化、身份化管理，并开展
质量责任追溯制度。

晚报特派记者 张锡磊 廖谦 李萌

全国政协委员龚立群说，女性生理特
征的高劳动成本，以及封建传统的“男强女
弱、男尊女卑”思想，是造成女大学生就业
难的根本原因，他建议，调动各方力量，营
造女大学生良好就业环境。

晚报特派记者 张锡磊 廖谦 李萌

作为煤炭生产大省，河南的煤矿整合问题
也是媒体关注的“热点”。郭庚茂说，经过反复
酝酿、论证，河南出台了煤矿兼并重组方案。该
方案坚持了四条原则：一是坚持以人为本，体现
人的生命高于一切，按照科学发展观的要求，制
定科学合理的技术标准和规模标准。以能否实
现安全生产作为确定整合对象、整合方式的基
本衡量条件，决不允许以牺牲人的生命为代价

去搞开发生产。二是体现一视同仁，只要达到
标准，不管是国有的、民营的，省内的、省外的，
都可以参与整合。三是由政府依法制定规则，
然后按照市场经济原则进行运作。四是维护整
合双方合法权益。此次整合的重点是单井年生
产规模15万到30万吨的矿井，单井年生产规模
15万吨以下的矿井要退出市场。省政府已于 3
月1日召开动员大会进行了安排部署。
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【委员建议】

河南代表团举行媒体开放日 省长郭庚茂答记者问

“河南的发展会更加美好”

□晚报特派记者 李萌

3月 6日、7日，参加十一届全国人大三次
会议的河南代表团举行全体会议和代表团小
组会议，继续审议政府工作报告、计划报告和
预算报告。代表们结合报告，就中西部教育发
展、三农保障、铁路发展等问题展开审议。

教育资源多向中西部地区倾斜
蒋笃运、郑永扣代表说，温总理所作的《政

府工作报告》指出，把优先发展教育事业作为今年

的重点工作，令人鼓舞。两位代表建议国家在重
点大学、重点学科、重点实验室建设方面，应考虑
区域平衡、人均平衡问题，在高等教育资源配置中
多向中西部地区倾斜。

农民希望能有更多的“下乡”政策
在审议中，李连成代表说，改革开放以来，

特别是党的十六大以来，农民得到了很多实
惠，种粮补贴、农膜补贴、粮食直补，老百姓很
高兴。“希望能有更多的‘下乡’政策实施，比如
一些促进基础建设的设施和设备都应该实施

下乡政策，通过小额信贷等方式，让更多的基
层农民尝到社会主义新农村建设的甜头。”

“票难买货难运”将逐步解决
“今后，对于铁路出现的票难买、货难运问

题将逐步解决。”张军邦代表认为，河南未来
的铁路发展前景很好。他建议，今后国家要
加快铁路发展，相关部门在铁路的审批、供
地、资金、贴息等方面给予政策支持，并且还
要加强对铁路沿线安全建设，强化铁路运行
安全。

3月6日下午，在十一届全国人大三次会议河南代表团媒
体开放日现场，北京河南大厦四楼多功能厅，省委副书记、省长
郭庚茂成为境内外各路记者追踪的“焦点人物”，一张张写着关
于河南农业、工业、招商引资等方面问题的采访单不停地由工
作人员递到省长手中。 河南日报记者 陈茁 晚报特派记者 李萌

粮食增产
采取3措施挖掘增产潜力
在回答河南如何实现粮食增产、确保国

家粮食安全时，郭庚茂说，在去年遭遇60年
一遇的冬春连旱等严重自然灾害的情况下，
河南人民顾全大局、团结奋战，在大灾之年
再夺粮食生产丰收，产量达到1078亿斤，在
迎战金融危机之年为保障国家粮食安全作
出了特殊贡献。

在今后推进工业化和城镇化过程中，河
南要坚决贯彻中央决策部署，始终高度重视
粮食安全问题，继续坚定不移地稳定农业基
础，稳定提高粮食综合生产能力，以实施《国
家粮食战略工程河南核心区建设规划纲要》
为抓手，到2020年全省粮食综合生产能力由
目前的1000亿斤提高到1300亿斤。具体措
施主要有三条：一是着力加强7500万亩粮食
高产田、稳产田建设，提高综合抗灾能力；二
是加快农业技术进步，力争到2020年将主要
农作物种子更新5个代次，同时大力推进生
物技术和农业机械化，进一步挖掘粮食增产
潜力；三是继续完善粮食生产利益调节机制，
稳定种粮农民的积极性。

在谈到招商引资问题时，郭庚茂说，河南要
继续把扩大对内对外开放、加大招商引资力度
作为带有全局性的措施来全面推动。今年河南
专门制定了对外开放行动计划，力争开放型经
济发展取得新进展。

有香港记者问：如果不强调GDP增速，河南
发展如何“好”字当头？郭庚茂语气坚定地回
答，加快经济发展方式转变，是党中央、国务院作
出的重大决策。就河南而言，如果内需启动不了、
内生动力形不成，经济发展就会受到很大制约；资
源环境约束问题也很突出，不转变发展方式，经济

社会就难以持续发展；不推进技术创新，企业和产
品没有自己的核心技术，经济发展的质量、效益和
整体竞争力就难以提高；如果不调整经济结构特
别是实现经济和社会的协调发展，我们很多民生
的问题就解决不了。河南去年在应对危机当中，
不但保持了一个较好的速度，而且在调整产业结
构、转变发展方式上已经做了很多基础性工作，我
们将进一步加大力度向前推进。

郭庚茂最后说：“我们会努力奋斗、开拓创
新，河南的发展一定更加美好。”掷地有声的话
语，赢得了全场媒体人和代表们的热烈掌声。

河南代表团审议政府工作报告、计划报告和预算报告

教育、三农、铁路成热点话题

煤矿整合 煤改首先以安全标准来衡量

招商引资 作为全局性措施全面推动

龚立群委员

调动多方力量
解决女大学生就业难


